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Herrn Oberbürgermeister  
Hansjörg Eger  
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer                                                                                       Speyer, den 31.05.2018 
 
 
 
Stadtrat  
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

wir bitten, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der Stadtratssitzung vom 

19.06.2018 zu nehmen: 

 

Digitalisierung der weiterführenden Schulen  
 
Der richtige Umgang mit den digitalen Medien wird im täglichen Leben immer 
wichtiger.  Er sollte besten schon in der Schulzeit erlernt werden.  Dazu benötigen 
die Schulen eine hinreichende Ausrüstung mit der geeigneten Hard- und Software.   
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir die Stadtverwaltung um Beantwortung folgender 
Fragen zu den weiterführenden Schulen in Speyer: 
1) Zur Hardware an den einzelnen Schulen: 

a) Mit welcher Hardware sind die Schulen zur Nutzung im Unterricht 
ausgerüstet? 

i. PCs und Tablets  
ii. Smartboards  
iii. Andere 

b) Welches Alter haben die Geräte?  (jünger als 2 Jahre, 2-5 Jahre, älter als 5 
Jahre; Schätzung ist ausreichend) 

c) Wie hat sich der Bestand bezüglich des Alters in den letzten Jahren 
entwickelt? 

d) Mit welchem Betriebssystem (incl. Version) sind diese ausgestattet? 
e) Wie ist das Verhältnis der Anzahl von Smartboards zur Anzahl von Klassen 

pro Schule?  Wie stellt sich dieses Verhältnis zum Landesdurchschnitt dar, 
sofern bekannt? 

 
  



 

 

2) Zu den Netzwerkanschlüssen der Schulen: 
a) Mit welcher Bandbreite sind die einzelnen  

Schulen versorgt (Up- and Download) ? 
b) Gibt es einen Internet-Zugang, der für den  

Unterricht genutzt werden kann? 
a. Wenn ja, welche Bandbreite steht dafür  

zur Verfügung?  Schätzt die Stadtverwaltung  
diese als ausreichend ein?   

b. Wenn nein, welche Pläne bestehen zu deren  
Ausbau? 

c) Gibt es ein WLAN in den Schulen, das für die Schüler offen ist? 
d) Welche Erfahrungen haben die Schulen mit einem für Schüler offenen 

Internetzugang gemacht, und wie gehen sie damit um? 
e) Haben die Schulen Wünsche bzgl. eines für Schüler offenen Internetzugangs? 

 
3) Zum Internetauftritt der Schulen:  

a) Welche Schulen haben einen öffentlichen Internetauftritt? 
b) Welche Kosten fallen dafür an? 

  
Abschließend bitten wir noch um Beantwortung der Frage, ob es zu den Fragen 1) 
bis 3) Vorgaben oder Empfehlungen von Seiten der Landesregierung gibt. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. 

 

Dr. Axel Wilke, Fraktionsvorsitzender 


